

Otros periódicos podrán dar algunas noticias; nosotros las damos todas

LA INFORMACION

El Periódico de más circulación dentro y fuera del País

Nuestros registros de suscriptores están abiertos al público - DIARIO DE LA MANANA - Ocho páginas todos los días por 10 céntimos

Año IX San José de Costa Rica, JUEVES 3 de MAYO de 1917 No 2903

Se ha renovado el intenso cañoneo en el frente de Riga y se cree que habrá grandes acontecimientos en ese sector del frente Ruso

Están en poder de las autoridades americanas detalles del hundimiento del "VACUUM"

En las provincias del Rin más de la mitad de los operarios están en huelga

ESPAÑA NO HA PODIDO ORGANIZAR LA JEFATURA DE LAS NACIONES LATINO AMERICANAS

ROMA 10: El Barón de Biddi, jefe de los diplomáticos manifestó que las substancias en Suecia están en peor condición que los países beligerantes; que el hambre es mala consejera. No se ha emprendido, dijo, si se acercaría la revolución. La mayor parte del pueblo sueco tendrá que ser socialista y aliado. Solo un pequeño grupo germánico, la gran dificultad para importar carbón de Alemania y Rusia ha cerrado los mercados. Suecia está casi muerta de hambre. Lerrone en una entrevista con un representante del "Journal d'Italia" dijo: "Espero que el movimiento democrático que Rusia inició en España, que los corregirá los errores del pasado al no guerrear en pro de la Entente. Confesó su impotencia y temor y un concepto erróneo total del problema internacional. Se siente pesimista respecto a la situación de España y dijo que sería poco patriótico exteriorizar sus sentimientos. Pudimos aprovecharnos de la oportunidad para reformar a los fortalecidos y engrandecidos. Hoy podría ostentar la jefatura de las

naciones latinoamericanas que se consolidaron con los Estados Unidos, lo que demuestra que España perdió la ascendencia en la América Latina y que luego perderá la económica. Los mercados latinoamericanos son el mayor campo que España puede explotar.

EL FUTURO DE AUSTRIA DE PENDE DE LAS ARMAS

PETROGRADO 10: Dice Herbert Bailor: Puesto de declarar que la cuestión del futuro de Austria la consideran como puramente militar, los mismos elementos austro-filos. Llegó el tiempo para firmar una paz separada con verdaderas garantías de los derechos de las nacionalidades, así como en la del Montenegro se considera que eso facilitaría la derrota de Alemania. Esto es el motivo del cambio en el austrofiliismo.

CREEN QUE ROOSEVELT VOYARA A FRANCIA Y SE REGRADAN

LA HAY 10: La Prensa alemana trata de demostrar que los Estados Unidos ayudarán a la Entente de modo pecuniario únicamente. Rota gran resaca porque no se permitió a Roosevelt dirigirse a

Francia con voluntarios. El "Tagliche Rundschau" se muestra ansioso en lo que se refiere a la impresión que Rort causará en Rusia. Lo llama visita comercial de los Estados Unidos y orador importante.

LAS AMABILIDADES QUE AUN SE CANTAN AL PUEBLO

AMSTERDAM 10: En un discurso que pronunció en Breslau a los representantes del Partido Progresista del pueblo a cuya jefatura se considera que aspira, Bassermann, respecto a la cuestión de las reformas dijo: "Cuanto más nos entregamos al Estado más favorecemos los derechos y libertades individuales. La nueva Alemania ha llegado y requiere casa. Construyámosla de modo que von Bethmann Hollweg defija los objetivos de la guerra. Debemos reconocer que cometemos una falta al no educar al pueblo políticamente."

LA CRITICA SITUACION IMPONE PROHIBIR LA CIRCULACION DE PERIODICOS

LONDRES 10: Avisan de La Haya que el "Nieuw Courant" atribuye al ejemplo que dió Inglaterra la

rápida aprobación por el Senado norteamericano del proyecto de ley de conscripción y haberse acordado despachar a Roosevelt con cuatro divisiones a Francia. Viajeros procedentes de Alemania informan que desde hace 10 días hay huelgas en Westfalia y provincias del Rin, principalmente de las industrias de acero. Se ha prohibido el despacho de periódicos al exterior. Desde hace dos días no han llegado a Copenhague periódicos de Berlín. El Corresponsal del "Daily Mail" en La Haya avisa que según anuncia el "Coelneise Volk Zeitung" los jefes socialistas renuñan toda responsabilidad por el mantenimiento del orden después del 4 de mayo.

LLOYD GEORGE MANEJA EL PROBLEMA IRLANDESE

LONDRES 10: Dice el Corresponsal parlamentario del "Daily Chronicle" que no se hará declaración relativa a Irlanda durante la presente semana, pero que no hay razón para desalentarse pues se debe a que Lloyd George, quien maneja el problema, está inesperadamente muy ocupado. Según sus rumores en los corredores de la Cámara se trata de importantes cambios en el Almirantazgo. Todas las mañanas Lloyd George se encuentra en el Almirantazgo para discutir los submarinos. Examina su organización. Se ha preparado una serie de conferencias.

COMENTARIOS RESPECTO A LA POLITICA DEL GOBIERNO

LONDRES 10: Es un artículo de fondo el "Daily News" dice: "La declaración del colega parece inspirada y amenaza con una elección general si no continuasen las críticas del Gobierno. Nosotros no la desmentamos y el que la señala, pero sería más perjudicial si éste o cualquiera otro Gobierno fuera inhumano de la crítica o que el Parlamento se convirtiera en un mero registro de las decisiones del Gabinete. Jamás ha existido época en que la crítica sobria y meditada fuera más necesaria, especialmente en ciertas direcciones. Nos dicen: "Continúen en la armada. No confundamos, no se pueden tratar de asuntos que preguntan al Almirantazgo. Creemos que si se conociera la situación se rechazaría la idea de hacerlo. La confesión de Carson de que las pérdidas están aumentando, acortan el peligro. Se nos dice que no se ha encontrado la solución. Debemos presentar si mejores cerebros se han ocupado del problema."

QUIERE QUE SE PUBLIQUEN LAS LISTAS DE BARCOS HUNDIDOS

LONDRES 10: El "Daily Mail" demandó de nuevo se publiquen las pérdidas de barcos porque de otro modo se perderá la confianza en el Gobierno. Si el Almirantazgo no consigue probarnos que los submarinos se han organizado debidamente, no se pueden tratar de asuntos secundario. Se necesita dar libertad de acción a los jóvenes marinos que saben cuando pueden matar y cómo hacerlo. Si se dio a los señores Himmell un castigo de un año de prisión. Dice el "Daily Telegraph" que el Almirantazgo por la extensión del comercio de conscripción, no se puede aceptar la noticia del hundimiento de los barcos. El "Daily Telegraph" pide que se publiquen las listas de barcos hundidos. El Almirantazgo no consigue probarnos que los submarinos se han organizado debidamente, no se pueden tratar de asuntos secundario. Se necesita dar libertad de acción a los jóvenes marinos que saben cuando pueden matar y cómo hacerlo. Si se dio a los señores Himmell un castigo de un año de prisión. Dice el "Daily Telegraph" que el Almirantazgo por la extensión del comercio de conscripción, no se puede aceptar la noticia del hundimiento de los barcos.

cuales modos no le incombiera la vista que hicieron Joffre y Viviani. Lansing recibió la primera noticia relativa al hundimiento del "Vacuum". Confirma el despacho que faltan el Teniente Thomas, Comandante de los artilleros y el Capitán Harris y varios tripulantes, quienes probablemente se han ahogado. La fuerza enganchada de la armada ya alcanzó a 86,236. Se han presentado al Congreso proyectos de ley para dar a la armada una potencia de 150 mil hombres y los marinos se aumentarán hasta 300 mil. Los diputados clamaron a Viviani y Joffre cuando éstos visitaron la Cámara. Muchos gritos de: Joffre, Joffre. Esto respondió con: "Viva los Estados Unidos; Viviani propusió una magnífica victoria

DOS VAPORES ALEMANES ENTREGADOS A LA ENTENTE

WASHINGTON 10: Los vapores alemanes "Svetonia" y "Baranov" se han entregado a la Entente. Uno va a Italia y el otro a Francia. Hay indicaciones de un movimiento para despachar una expedición militar a Francia en el futuro inmediato. Se espera una expresión definitiva a esto respecto en el Congreso como resultado de

RESUMEN BRITANICO DE LOS ACONTECIMIENTOS DE LA SEMANA

DESPUES DE DIEZ DIAS DE FUERTE LUCHA LOS INGLESAS HAN TOMADO LA CIUDAD DE SAMARA

LOS PRISIONEROS ALEMANES PASAN YA DE 41.000

(ESPECIAL Y EXCLUSIVO)

LONDRES, Abril, 29. — Aun cuando la ofensiva de los aliados en el frente occidental, está apenas en su período inicial los resultados han sido eficaces, transformando por completo los planes del enemigo.

LA RETIRADA DESASTRE

Creían los alemanes que la retirada les permitiría evitar la batalla poniéndolos en condiciones de luchar, mientras se desartaba la campaña submarina. Pero el plan ha fracasado debido a la inesperada rapidez del avance de los ingleses y ahora el enemigo ha estado obligado a huir en campo abierto, antes de alcanzar las líneas a las cuales se proponía llegar para resistir. Estos resultados se han obtenido especialmente por la gran superioridad de la artillería inglesa que ha barrido las líneas alemanas y también por la eficacia del servicio aéreo inglés que contribuye a dar eficacia a la artillería de largo alcance.

ENORMES SACRIFICIOS

Los alemanes, luchando para ganar tiempo, trataron de contener el avance inglés, entre Gueppe y Gasselre por medio de densos contraataques desesperados, pero eso no ha tenido otro resultado que el de costarse enormes sacrificios, al extremo de que durante las últimas tres semanas sus pérdidas han sido las mayores de toda la guerra y también han dejado tantos prisioneros, que ya llegan a 41,000 con cuatrocientos cañones. Los ingleses han estado capturando el terreno que han conquistado al mismo tiempo preparando el próximo golpe del cual esperan grandes resultados.

EL AVANCE FRANCES

El avance francés durante los primeros días de la semana ha echado al enemigo de las planicies de las colinas de este último

con la ayuda de los gloriosos Estados Unidos.

NUEVOS BARCOS DE FERRO CONCRETO RAPIDO PARA CONSTRUIR

LONDRES 10: Avisa el Corresponsal del "Daily Mail" en Cristiania que durante la semana pasada se hundieron 3 barcos de un tonelaje total de 35 mil. Ensayos hechos con barcos motorizados de casco de ferro-concreto capaces de sostener el embate del Mar del Norte, demuestran que se pueden construir en 4 o 5 meses de menos tiempo que los barcos de madera.

EL FRENTE ITALIANO

Los italianos han seguido la práctica de incursiones sobre las trincheras enemigas, con mucho éxito en la región del Carso; en el Trentino ha habido grandes duelos de artillería.

AUSTRIA HA DESISTIDO

Los propósitos de Austria de hacer un ataque general contra Italia no parecen materializarse y parece que desistió por los fuertes preparativos de Italia, van a hacer su ofensiva al oeste del lago Doirap continúan un bombardeo vigoroso, mientras consolidan el territorio conquistado. La actividad de la artillería en el frente balcánico se marca más en el sector occidental de Monastir, donde los italianos mantienen firmemente sus posiciones.

EL FRENTE RUJO

En el frente ruso hay quietud mientras procede la organización que se está haciendo en el sudoeste; es probable de acuerdo con Brusiloff, que pronto haya una ofensiva. Mientras tanto, la presión en occidente es probable que haya impedido el desarrollo de los planes contra Riga con Petrogrado como objetivo. Los rusos dicen que están preparados para toda emergencia.

EN AFRICA ORIENTAL

En Africa Oriental están en lo peor de la estación lluviosa; solo hay algunas acciones de patrullas; las tropas del Africa Occidental cogieron en una emboscada a las tropas nativas de los alemanes y les mataron cincuenta. El Comandante alemán huyó a la conveniencia de Ginebra, al rendir su hospital, sin acordarse de las atrocidades de los alemanes contra los buques hospitalarios ingleses. Las fuerzas inglesas trataron con consideración a los enfermos.

con la ayuda de los gloriosos Estados Unidos.

NUEVOS BARCOS DE FERRO CONCRETO RAPIDO PARA CONSTRUIR

LONDRES 10: Avisa el Corresponsal del "Daily Mail" en Cristiania que durante la semana pasada se hundieron 3 barcos de un tonelaje total de 35 mil. Ensayos hechos con barcos motorizados de casco de ferro-concreto capaces de sostener el embate del Mar del Norte, demuestran que se pueden construir en 4 o 5 meses de menos tiempo que los barcos de madera.

EL FRENTE ITALIANO

Los italianos han seguido la práctica de incursiones sobre las trincheras enemigas, con mucho éxito en la región del Carso; en el Trentino ha habido grandes duelos de artillería.

AUSTRIA HA DESISTIDO

Los propósitos de Austria de hacer un ataque general contra Italia no parecen materializarse y parece que desistió por los fuertes preparativos de Italia, van a hacer su ofensiva al oeste del lago Doirap continúan un bombardeo vigoroso, mientras consolidan el territorio conquistado. La actividad de la artillería en el frente balcánico se marca más en el sector occidental de Monastir, donde los italianos mantienen firmemente sus posiciones.

EL FRENTE RUJO

En el frente ruso hay quietud mientras procede la organización que se está haciendo en el sudoeste; es probable de acuerdo con Brusiloff, que pronto haya una ofensiva. Mientras tanto, la presión en occidente es probable que haya impedido el desarrollo de los planes contra Riga con Petrogrado como objetivo. Los rusos dicen que están preparados para toda emergencia.

EN AFRICA ORIENTAL

En Africa Oriental están en lo peor de la estación lluviosa; solo hay algunas acciones de patrullas; las tropas del Africa Occidental cogieron en una emboscada a las tropas nativas de los alemanes y les mataron cincuenta. El Comandante alemán huyó a la conveniencia de Ginebra, al rendir su hospital, sin acordarse de las atrocidades de los alemanes contra los buques hospitalarios ingleses. Las fuerzas inglesas trataron con consideración a los enfermos.

ANALISIS SEMANAL DE LA SITUACION

YA LOS NEUTRALES SE DECIDEN A DESAFIAR A LOS SUBMARINOS ALEMANES Y LLEGAN MAS BUQUES A LOS PUERTOS INGLESAS

LA VICTORIA ES CADA VEZ MAS SEGURA, HA DICHO LLOYD GEORGE

COMENTANDO LOS ULTIMOS DESASTRES ALEMANES

LONDRES, 29. — En Inglaterra se siguen con interés los episodios de la vida de Balfour a los Estados Unidos y la declaración de que América no hará la paz separada, sino que permanecerá en la guerra hasta que se consiga el triunfo de los ideales democráticos. Hoy recibida con el mayor entusiasmo.

Con motivo de la brutal destrucción de los buques hospitalarios por los alemanes, apesar de que llevan los señales de la Convención de Ginebra, el Almirantazgo ha decidido que en adelante los buques hospitalarios viajen sin distintivo alguno.

En el caso del bombardero del barco hospital LAFRANC que llevaba prisioneros ingleses y alemanes, ocurrió un terrible golpe entre los alemanes; los ingleses, sin embargo, se propusieron rescatar a los alemanes, a los cuales salvaron con excepción de trece. La Comisión internacional de la Cruz Roja envió al Gobierno alemán una nota de protesta.

El 20 del corriente mes, seis Destroyer alemanes atacaron Doirap, fueron combatiados por dos Destroyer ingleses que hundieron dos Destroyer alemanes, dañaron otros y pusieron en fuga los demás. (No repetimos los detalles de este encuentro porque el público lo conoce.) Durante la semana que terminó el 24 de este mes se notó un gran aumento en las llegadas de buques hospitalarios. Al 25 de este mes se recibieron 1,200 enfermos.

contra 2331; esto se debe a que los neutrales comienzan a arriesgar. Cuarenta buques mercantes ingleses de más de 1200 y decenas de miles de toneladas de mercancías fueron atacados, sin resultado.

Tres hidroplanos británicos atacaron cinco Destroyer alemanes, uno de los Destroyer fue alcanzado y se cree que se hundió.

En la Cámara de los Comunes Bonar Law en nombre del Gobierno proclamó la decisión del Gobierno provisional ruso con respecto a Polonia y agregó que esperaba que después de la guerra la más sincera amistad existiera entre Inglaterra y los diversos bandos polacos. Bonar Law anunció que el Gobierno está considerando el problema de la solución de la guerra y se cree que se llegará a buenos resultados.

El Gabinete Imperial de guerra aceptó únicamente el principio de que estando todas las partes del Imperio dispuestas a cooperar, los aliados deben darles un tratamiento especial que permita a cada poder producir en otras partes del Imperio.

El Gobierno aprobó la incorporación de los bancos mercantiles para desarrollar el comercio. Lloyd George hablando en el Guildhall con respecto a la guerra, dijo que la mara ha cambiado y que la victoria es cada vez más segura. El mejoramiento de la situación de la República Nacional

de los equipos ha sido la razón de las últimas victorias con el menor costo. El concloniente de esto en Alemania produjo desesperación y fue la causa de la campaña submarina. Los mejores cerebros de Francia, Inglaterra y Estados Unidos están dedicados a estudiar el problema submarino y se adoptará toda medida para destruir los "baculos" del Océano.

La campaña submarina está volviendo cada vez más difícil la vida para los neutrales de Europa. España ha mandado una gran flota a la costa báltica. En Suecia han ocurrido grandes huelgas de alimentos; en Noruega crece la indignación con motivo de su marina mercante y de la interrupción de su comercio con Dinamarca.

La prensa noruega cree que la sesión secreta celebrada por el Parlamento de Christiania, puede significar la paz o la guerra entre Alemania y Noruega.

De Amsterdam informan que las huelgas en Alemania son al menos serio de lo que al principio se creía. Bethman Hoveg ha lanzado una proclama declarando que los huelguistas serán severamente castigados; al mismo tiempo Cronos, dictador de alimentos, amenaza con enviar a las líneas a todos los huelguistas que no se sometan a las condiciones de la guerra. Sin embargo, hay rumores de que ocurre una huelga total el 3 de Mayo. Se cree que esto no obedecerá solo a cuestiones de alimentos sino que también a cuestiones de la República Nacional

ARISTOCRATAS ESTAFADOS RES

EL GOBIERNO DE PANAMA AVERIGUO OFICIALMENTE QUE MR. WIND, QUE EN COSTA RICA SE HIZO PASAR POR DELEGADO DE LA PRINCESA DE LIGNE, ES UN HABIL ESTAFADOR QUE EJERCE EL CONTRABANDO DE JOYAS

Por carta que recibimos ayer de nuestro Corresponsal en Panamá se confirma que el señor Alexander Manuel de Wind, que en esta capital se hizo pasar, con documentos falsos, por delegado de Su Alteza Real la Princesa de Ligne...

versación que con el tuvimos, lo presentáramos levas dudas respecto de su misión y de la autenticidad de sus hijos falsificadas...

la valiosa joya que ella habitaba recibida del supuesto representante de la Princesa de Ligne, depositada en el Royal Bank, donde debe permanecer hasta que se resuelva en reunión general de todas las damas...

mas tras los periódicos panameños que informan extensamente del escándalo provocado por los negocios del holandés en la vecina República, pero francamente, dudas nos de la veracidad de los hechos...

UNA SOSPECHA

No a caminos de esta vez en la trampa tendida por ese hábil holandés, por la atinada prudencia con que obró el Comité que organizó los festivales de beneficencia...

CONTRABANDO

Con Mr. Alexander Manuel de Wind viajan, como recordará el lector, al hijo Sadi de Wind y su ayudante I. Davis...

ENGANOS

Sorprendidos, los Gobiernos por la buena falsificación de los papeles oficiales que presenta en calidad de Delegado de la Princesa de Ligne...

SE DESCONOCE

Algo que en Costa Rica se desconoce acerca de las intimidades de este holandés estafador, es que en la primera día de la presentación...

ALGUNAS DUDAS

Como en el transcurso de la presentación que con el tuvimos, lo presentáramos levas dudas respecto de su misión...

EL CORRESPONSAL

Vamos ahora con los informes que por correo nos suministra, al respecto, nuestro Corresponsal en Panamá, estos detalles en el acumulo son desconocidos para nuestros lectores.

EN PANAMA

No sabemos lo que ha hecho Su Señoría Ilustrísima señor Stork con la joya que recibió del señor de Wind, pero suponemos que su actitud será analoga a la de la distinguida señora de Tinoco.

UNA GRACIA ESPECIAL

Me tomo este sacrificio por una gracia especial que me ha concedido Su Majestad, el Rey de Bélgica, que mi hijo y mi yerno no presten servicios militares...

PARA ENDULZARNOS

En la creencia de hacer aquí un buen negocio, Mr. de Wind trató de endulzarnos y para ello tuvo un gesto de benefactor...

LOS INFORMES

Oportunamente llegaron a nuestra oficina los informes que el señor de Wind nos suministró...

LA PILDORA

No obstante lo bien arreglados que Mr. de Wind presentaba sus papeles, el Secretario de Relaciones Exteriores tuvo dudas acerca de la autenticidad de los mismos...

MAL EFECTO

Este singular acto de parte de Mr. de Wind, ha producido un pésimo efecto en la opinión que las autoridades de Costa Rica tienen respecto al hábil holandés...

DESAPARECE

El matrimonio hondureño traía sus alhajas y dinero en un carril que se venía al cuidado de la señora. Al abandonar el tren en esta capital la señora dejó olvidado el carril en el carro.

INVESTIGANDO

El señor Soto contó inmediatamente con la policía el Secretario de la Segunda Sección, don Juan Bautista Rojas, le prometió investigar el caso sin tardanza.

IGNORABA TODO

Es empleado ignoraba lo ocurrido. Informó que tan pronto como paró el tren en la Estación y los pasajeros abandonaron el carro salón, el pasajero inspección y no encontró ningún objeto olvidado.

MANIFESTACION DE GRATITUD

A todas las personas que generalmente se han donado por distinta manera expresando su condolidencia por la pérdida de sus alhajas y dinero...

SERVICIO DE FUNERARIA

Ocurre siempre a mi empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios.

EL CARRIL

La policía secreta informó al señor Rojas después de la salida del tren y la Estación no salió persona alguna sospechosa llevando carril, de lo que el señor Rojas dedujo que el ladrón, dejó escondido dentro de la Estación el carril robado...

La aprobación del proyecto presentado por el Ejecutivo para crear el servicio obligatorio en los Estados Unidos demuestra que la Nación americana está dispuesta a dar todo su esfuerzo para obtener la victoria en este magno conflicto

Coloquemos de la Secretaría de Estado de Washington a la Legación le San José de Costa Rica, Recibido en esta capital a las 7 p. m. del 2 del corriente.

A la fineza del estimable caballero Mr. Stewart Johnson, Encargado de Negocios ad-interim de los Estados Unidos en Costa Rica, debemos la copia del siguiente importante cablegrama...

WASHINGTON, Abril 30.—El proyecto del Ejecutivo para la creación de un gran ejército americano, pasó anoche en ambas Cámaras por inmensa mayoría...

La ley aprobada dispone que se aumente el ejército regular a 375,000 hombres y la Guardia Nacional a 65,000. Adopta para los Estados Unidos la teoría y sistema del servicio obligatorio...

El Presidente está autorizado a llamar 500,000 hombres a las armas inmediatamente y 50,000 después, además del ejército regular y la guardia nacional.

Las misiones inglesa y francesa que se encuentran ahora en el país, han sido recibidas con el mayor entusiasmo y están en consulta con el Gobierno acerca de la mejor manera de utilizar los recursos humanos, financieros y comerciales.

El Congreso ha autorizado ya la partida de siete mil millones de dólares y pronto se lanzarán los bonos. Respecto a esto, la Secretaría del Tesoro ha expedido la siguiente declaración: "El Secretario Max Adoo ha dispuesto que la gran emisión de bonos que pronto será ofrecida al público se llame 'IMPRESO DE LA LIBERTAD, 1917'."

A UN HIJO DE UN EX-PRESIDENTE CENTROAMERICANO LE ROBARON EN ESTA CAPITAL UN CARRIL QUE CONTENIA ALHAJAS Y DINERO HASTA POR LA SUMA DE 1.500 COLONES

SIN NOVEDAD UNA ROTURA

A la 1 de la mañana, el oficial encargado de la vigilancia interior de la Estación abandonó su puesto, fallando el reglamento y a la disciplina...

El carril presenta una costadura en un costado, por ella introdujo seguramente el ladrón la mano para entranse de lo que ha dentro y dejó un canchale, con la correspondencia, de lo que decía que no había allí alhajas...

EL VIAJE

De Amapala a esta capital, la familia Soto hizo el viaje en compañía del Agente Diplomático de nuestro gobierno, don Manuel Aragón...

SOSPECHAS

A que obedeció la presencia del carril en la caja del teléfono oficial fue ese objeto colocado allí por el ladrón durante la permanencia del carril que hizo puzo cuando abandonó su puesto en la Estación...

DESCUBRIMIENTO

El primero que hizo el policía de la segunda al llegar a la Estación fue comunicarse con el Oficial de Guardia de la Segunda Sección y al día siguiente, descubrió dentro del cajón del teléfono el carril desaparecido...

EN ARRESTO

El policía que abandonó su puesto permanece en arresto y está comunicado. Se le ha preguntado por la circunstancia anterior expuesta y se manifiesta absolutamente ignorante de ella...

MANIFESTACION DE GRATITUD

A todas las personas que generalmente se han donado por distinta manera expresando su condolidencia por la pérdida de sus alhajas y dinero...

SERVICIO DE FUNERARIA

Ocurre siempre a mi empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios.

EL CARRIL

La policía secreta informó al señor Rojas después de la salida del tren y la Estación no salió persona alguna sospechosa llevando carril...

MANIFESTACION DE GRATITUD

A todas las personas que generalmente se han donado por distinta manera expresando su condolidencia por la pérdida de sus alhajas y dinero...

SERVICIO DE FUNERARIA

Ocurre siempre a mi empresa donde encontrará lo más moderno. Mis precios no admiten competencia ni tampoco la calidad de mis servicios.

EL CARRIL

La policía secreta informó al señor Rojas después de la salida del tren y la Estación no salió persona alguna sospechosa llevando carril...

ALGO QUE INTERESA A TODOS. El Almacén de ROBERT HERMANOS, a pesar de la actual situación se preocupa porque los precios sean los más bajos de plaza. Para favorecer a su clientela esta casa ha resuelto poner en el Departamento de su Almacén una serie de artículos que se venderán desde hoy al detall, EXCLUSIVAMENTE, a los consumidores...

MUESTRAS GRATIS. Problema. Para resolver el problema de la falta de robustez de los niños y la materia que se crea por el uso de la misma, presente que "AYUNAR" es el único medio eficaz para combatir el problema, un medicamento alcohólico, una constitución fuerte, una vida sana y una salud perfecta en la infancia. "PONCHE INGLES". VIGORICISE, FORTIFICARSE UD. tomándolo "PONCHE INGLES", que es un RECONSTITUYENTE AUTENTICO, superior a cuantas medicinas le recomiendo...

ALGUNAS DUDAS. Como en el transcurso de la presentación que con el tuvimos, lo presentáramos levas dudas respecto de su misión y de la autenticidad de sus hijos falsificadas. EL GOBIERNO DE PANAMA AVERIGUO OFICIALMENTE QUE MR. WIND, QUE EN COSTA RICA SE HIZO PASAR POR DELEGADO DE LA PRINCESA DE LIGNE, ES UN HABIL ESTAFADOR QUE EJERCE EL CONTRABANDO DE JOYAS. UNO DE LOS HABIL ESTAFADORES QUE EJERCE EL CONTRABANDO DE JOYAS. UNO DE LOS HABIL ESTAFADORES QUE EJERCE EL CONTRABANDO DE JOYAS...

EDITORIAL

UN ESFUERZO NACIONAL

Conveniria que muchas personas de las que sin salir de la sombra de los tejados de la ciudad, aseguran que nada se ha hecho para evitar la carestia de viveres en Costa Rica y el peligro de que nos falten los de primera necesidad, salieran por los campos y vieran los resultados de la activa propaganda que se ha hecho. Porque, en efecto, por todas partes se nota una gran intensificacion de los cultivos y por todas partes se ve que la propaganda organizada por el Ministerio de Fomento, las Juntas de Abastos, la Prensa, etc., ha dado buenos resultados. Este año si las lluvias no continuan retardandose y no hay alguna causa imprevista, la cantidad de granos que se producirá en Costa Rica será extraordinaria y no solo habrá todo lo que se necesita para el consumo local, sino que probablemente habrá un respetable margen para la exportación.

Pero, constituye un negocio la exportación de granos? se preguntarán algunos. En condiciones ordinarias no. Pero estando los Estados Unidos y toda la Europa en guerra si puede llegar a constituir la exportación de granos, una de las fuentes de riqueza de Costa Rica; actualmente, si los graneros no estuvieran en la triste condición en que se encuentran, se podrían estar exportando granos, para lo cual hay numerosas solicitudes de diversos países.

Pero no queremos tratar de eso, sino de lo otro. Lo que hemos podido ver personalmente y lo que nos cuentan personas que vienen de diversas zonas del país, constituye la mejor demostración de que el país se ha dado cuenta del peligro que le amenazaba en lo que se refiere a artículos de primera necesidad y que ha hecho todo lo posible por conjurar el peligro. En esto, se ha colocado, como siempre, en la primera línea, nuestro pueblo con todo su entusiasmo agrícola, con toda su devoción a la Patria.

Y no sólo el pueblo ha tomado parte en la cruzada, sino muchos grandes propietarios, que han cedido extensiones de terrenos a las personas que no han podido cultivar por falta de lugar donde hacerlo. Además, algunos Municipios han tomado el asunto con gran interés, han distribuido semillas, han organizado Juntas Agrícolas y han dado un notable impulso a la producción en el radio de su circunscripción. Por lo menos sabemos de un Municipio que se encuentra en este caso, que ha hecho una labor brillante y en cercana fecha nos ocuparemos de la labor que ha realizado, primero para evitar la vagancia y el merodeo en su circuito y luego para estimular la producción, dando facilidades a los que siembran por falta de voluntad sino por falta de elementos.

Es un auto deber de patriotismo en estos momentos y atendiendo al llamamiento que el Gobierno y las Juntas de Abastos han hecho, acupar la política de producción aumentada que ha iniciado el Ejecutivo y que con mucho acierto conduce el señor Ministro de Fomento; cada uno puede hacer algo para estimular la producción nacional; los ricos arrendando baratos los terrenos o cediendo los que no necesitan para que en ellos cultiven los que no pueden nada; los pobres poniendo su esfuerzo al servicio de la campaña con lo cual ellos mismos se benefician en alto grado; las Municipalidades persiguiendo a los vagos y merodeadores; las Municipalidades, teniendo créditos y facilitando los medios necesarios a quienes no los tienen y están ansiosos de sembrar; la Prensa haciendo una patriótica y activa propaganda. En fin, cada elemento social, del primero al último, debe contribuir en su despacho, como el esclavo de la gleba que con su yunta de bueyes, desafia los rojos suelos de estos tiempos caudales y va abriendo surcos y depositando semillas que serán dentro de pocos meses opima cosecha.

Las noticias que se nos dan son completamente tranquilizadoras; apesar de la falta de lluvias fuertes, en todas partes ya el maíz está nacido y de algún tamaño; y en cuanto a frijoles, se están todo preparando a sembrar una cantidad que no se había sembrado antes en Costa Rica.

Así es como este pueblo cuerdo y previsor, se pone ahora a salvo de los peligros de una escasez que se intensificará con la entrada de los Estados Unidos en la guerra y que no se sentirá gracias al esfuerzo siempre noble, de nuestros agricultores.

En defensa de su honor, una humilde campesina, hiere a un infame hermano suyo, que atentó contra su honestidad

En Terrabá, una joven defensora de su honor, hiere a un infame hermano suyo, que atentó contra su honestidad. El caso ocurrió en el hogar del sátrapa, hombre acaudado y un hijo.

Los promotores que provocaron el suceso, son ya del conocimiento de la autoridad política del lugar, y muchos de los que allí se encuentran, porque ese malvado no puede ser llamado de otro modo.

Interrogada la joven acerca del particular, hizo una muy grave revelación que pone de relieve la perversidad y las criminales intenciones de aquel hijo de Luzbel.

Efectivamente, ese hombre presente en la cabeza una herida de alguna seriedad, no ha sido herido en el pecho, amonazón que asistió al proceso que se le forma va adelantado.

La joven herida fue depositada por el Jefe Político en un hogar conrado. El suceso ha despertado indignación en la población de Terrabá.

Que cierto día, ese mal hombre...

Un joven coombiano neurasténico en un exceso de sentimentalismo, se dió una puñalada para suicidarse

El caso que vamos a relatar ocurrió ayer tarde en un posadero de las orillas del "María Angustina" en un hotelito de don Gerardo Fernández, en Hatillo, donde se reunió un grupo considerable de obreros de esta capital a celebrar el "Día del Trabajo" con una fiesta, música, cantos, etc.

Los excursionistas salieron ya mañana, ciudad a eso de las 10 de la mañana, eran quince, todos obreros y dependientes de comercio. Fue con ellos el joven colombiano Elías Jaramillo, sastre y muchacho predilecto a morir en la calle y con zapatos de faldas, durante la ceremonia de un entierro, un paisaje suyo le disparó dos tiros de revólver, hirándole levemente en la cara.

Tras él, también a descansar a la sombra de aquel árbol, mató el otro de los excursionistas, que se tendió sobre el césped en un lugar próximo a aquel en que se hallaba Jaramillo. Este permaneció pensativo, como abrumado por profundas meditaciones; el otro cambió...

Entre los jóvenes pasantes, iba uno que cantaba melodiosamente. Se le notó que cantaba un "ban-banuco" y el acorde de buena gana. Acompañado por un guitarrista, el joven cantor principia la tarra y llevó a la música todo el sentimiento de su alma.

Jaramillo, me de lejos oyó el...

LA COLONIA COSTARRICENSE EN NEW YORK OFRECE SUS SERVICIOS. EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS CONTESTA A LOS TIGOS AGRADECIENDO SU DEFERENCIA

Los costarricenses que radican en Nueva York y que allí han formado un Club Social que llaman "Costa Rica", en número de sesenta, han dado una nota magnífica de panamericanismo.

El Señor Presidente Wilson, en su notable mensaje al Congreso de los Estados Unidos, entre otras cosas dijo: "Debemos luchar por la democracia, por el derecho que tienen los...

El día y hora indicadas se llevó a efecto aquella reunión con una asistencia, repitimos, de sesenta costarricenses, y se pronunciaron varios y brillantes discursos.

Se acordó por último y por aclamación, ofrecer los servicios personales al Presidente Wilson, quita a la comunicación que le fue enviada, contestó en esta forma:

Presidente de la República aprecia profundamente los muy generosos ofrecimientos de servicio a la Colonia Costarricense y desea en esta forma expresar sus agradecimientos.

TODAVIA NO HA LLEGADO EL VAPOR ITALIANO

Aún no ha llegado a Limón el vapor italiano de "La Veloce"; ese vapor de rápido fondear en aquel puerto hace varios días; la tardanza ha despertado cierto temor respecto de que algún accidente fuera causa de la demora. Por lo tanto, aún permanecen en Limón los 16 reclusos italianos que marcharon de San José a tomar aquel vapor y no se sabe...

Una desgracia y sus consecuencias

Otro niño que fallece a consecuencia de un accidente desagradable; Pedro, hijo de la señora María Cordero. El accidente, de cuyas consecuencias falleció ayer este infante, ocurrió hace cuatro días; de él dimos informes en su oportunidad.

UN SUSPIRO

Refiere la persona que se encuentra en esos momentos junto a Jaramillo, que esta joven se sentó (se hallaba acostado sobre el césped) permaneció unos instantes como amonadado, sepa Dios por qué. En estos pensamientos suspiró y se dejó caer de espaldas en el césped, sin soltar el arma y quedó allí como muerto; el único testigo presencial de la sañerita escena dijo la voz de alarma, todos los excursionistas se apresuraron a prestar auxilio a Jaramillo, cuando esa hora, daba pocas señales de vida; no hablaba y permanecía con los ojos cerrados, inmóvil, casi rígido.

EL ALMUERZO

A las 2 de la tarde fué servida la "macaronada"; se bebió un poco de vino; apenas a "temple", Jaramillo apuro dos o tres copas y almorzó poco. Luego, siempre triste, véasele retirarse del grupo de compañeros y dirigirse a reposar a la sombra de un higuero próximo.

UN COMPAREO

Los de los excursionistas vienen corriendo a la ciudad a informar de lo ocurrido y la Ambulancia de la Policía no se hizo tardar; Jaramillo fué conducido al Hospital con los cuidados y atenciones indispensables. El médico interno de aquel establecimiento de beneficencia que examinó el herido, declaró que la lesión no era de carácter mortal, aunque sí de mucho cuidado.

LA AMBULANCIA

Los de los excursionistas vienen corriendo a la ciudad a informar de lo ocurrido y la Ambulancia de la Policía no se hizo tardar; Jaramillo fué conducido al Hospital con los cuidados y atenciones indispensables.

UN "BANBUCO"

Entre los jóvenes pasantes, iba uno que cantaba melodiosamente. Se le notó que cantaba un "ban-banuco" y el acorde de buena gana. Acompañado por un guitarrista, el joven cantor principia la tarra y llevó a la música todo el sentimiento de su alma.

IRA EL CORONEL CALSAMIGLIA A LA COMANDANCIA DE PLAZA DE SAN JOSE

Hemos oído decir que el Coronel don Eduardo Calzamiglia ocupará la posición de Comandante de Plaza de San José. Magnífica elección; y tanto lo es, que habiendo llegado el rumor al conocimiento de todo el personal militar de servicio en esta capital, ha causado una magnífica impresión en todos los ánimos y, por lo tanto, se podría asegurar desde ahora que tal nombramiento sería de las simpáticas y aceptación general. Y el caso no es para menos, dadas las generales campañas de que goza aquel genial escritor y cumplido militar, en el país, especialmente en esta ciudad.

CAMBIOS

Con alguna flojedad en las operaciones y con cierta tendencia a la baja, ayer rigieron los siguientes tipos de cambio:

Table with exchange rates for various locations: Londres (230), Nueva York (240), San Francisco (240), París (245), Nueva Orleans (245), Italia (202), España (275).

GOMO ENTENDER ESTE FENOMENO COMERCIAL?

Se dice que Pantareas es el "lila" comercial en donde se derraman las corrientes de cereales cuando el Guanacaste abundan éstos. Y se asegura que actualmente, hay muchas existencias de arroz, frijoles y maíz en aquella provincia guanacasteca.

Pero esa abundancia de cereales no ha provocado aún "derrame" en Pantareas y la prueba es que en el puerto esos artículos alcanzan los mismos precios, sino mayores que en esta capital. Vamos a cuantificar: frijoles negros están a \$22.00 quintal; exactamente al mismo precio están en San José. Arroz: \$24.00 quintal; más caro que en esta capital, donde se cotiza a \$22.50. Maíz: la langa a \$56.00; aquí está a \$54.00.

Terrible desgracia. Niña víctima de la imprudencia

Tantas veces que ocurre hechos descuidados; en ambos casos, la responsabilidad es grande para ellos. Por ejemplo, cómo entender el caso de armas de fuego, al infante de su escuela en la Palmital de un niño de esos acostumbrados entrar en de siete años a edad, hijo de don consideraciones examinadas a hacer lauro Mesén, a quien se le fue un notar los peligros para evitar consuetudinario de escapeta, hirándole el pecho, especialmente cuando de no aunque dichosamente no de gran desgracia son víctimas niños?

Y volviendo a lo de las desgracias de familia por la desgracia que de que son víctimas los infantes: de sufre su hijo, ellas, generalmente, son culpables los niños siempre permanecen por padres por demasiado confiados o por dados del peligro; hay evitado.

El nuevo itinerario del Ferrocarril al Pacifico

Sabemos que el señor Administrador del Ferrocarril al Pacifico, don Guillermo Tinoco, introdujo reformas en el actual itinerario de los trenes de pasajeros. Del 15 del corriente en adelante se regirá un nuevo itinerario, restableciendo el servicio de trenes locales entre Pantareas y San José, algunos de los cuales fueron suprimidos con el último cambio de itinerario.

De aquella fecha en adelante se darán los trenes de las Estaciones de Pantareas y San José a estas horas: de la primera, el local a las 6 am. frescas, lo cual hace el viaje mucho con un caro especial de pasajeros y menos penoso.

Velada literaria en Alajuela

Programa de la Velada Literaria: Número literario. Alajuela. Programa de la Velada Literaria: Número literario. Alajuela. Programa de la Velada Literaria: Número literario. Alajuela.

Se intentará que algunos negocios comerciales del Mercado sean explotados por mujeres

La mujer costarricense está de placeres. De algún tiempo a esta parte, se nota lo mucho que se preocupan por su porvenir los directores de la casa pública.

Sin contar con las señoritas y señoras que figuran en el magisterio, calculase que el 20 por ciento de los empleados públicos de la capital son mujeres; entre los señores Magistrados tiene el sexo débil defensores que pretenden llevar a la mujer a los puestos de oficinas de la Corte; las fábricas industriales están llenas de obreras en los almacenes y tiendas hay mucha mujer empleada y, a este paso, en breve tiempo la mujer dominará la situación en ese ramo de las actividades personales.

Como can a quien tratan de arrebatar la piltrafa

Con un Afur digno del que desdén del rancho, soy atarado por una mujer; pero Gámaro; no me explico Lay a veces unas amistades tan íntimas! Lo que si hay de cierto es que el señor Gámaro toma muy a pecho la causa alemana; y en estos momentos que se hace sospechoso cualquier TIPO sobre todo si tiene de alemán, para el señor Cámara es peligroso por su TIPO.

Teatro Varietades. Hoy Jueves 3 de Mayo de 1917. Estreno de la gran cinta en seis partes: LA GUERRA EN ORIENTE. Las grandes operaciones en Salonica - Los monstruos que imperan en la guerra.

AVISOS DE OCASION

DESDE esta fecha las comisiones que rigen para anuncios en esta sección...

CASA

SE VENDEN varios cuerpos o apartados de casa...

APARTAMENTO

SE ALQUILA un apartamento con baño y cocina...

LEÑA

SE VENDEN leña y carbón a precios...

DONA

SE DONAN libros y revistas...

EL

SE VENDEN varios tipos de paños...

COMPRO

SE COMPRAN terrenos y solares...

MOTOR

SE VENDEN motores eléctricos...

NECESITO

NECESITO un matrimonio...

DESEO

DESEO vender un terreno...

ORO

SE VENDEN lingotes de oro...

VENDO

SE VENDEN muebles...

SE VENDE

SE VENDE un terreno...

SEMILLA

SE VENDEN semillas...

TENGO

TENGO un terreno...

EN GUARDA

EN GUARDA un terreno...

MIL

MIL un terreno...

COMPRO

COMPRO un terreno...

BICICLETA

BICICLETA un terreno...

SE VENDE

SE VENDE un terreno...

VENDENOS

VENDENOS un terreno...

MANTEQUILLA

MANTEQUILLA un terreno...

POR

POR un terreno...

URGENTE

URGENTE un terreno...

BUENA

BUENA un terreno...

SE

SE un terreno...

FINCA

FINCA un terreno...

El Embajador americano en Petrogrado dice que es imposible la paz separada de Rusia

Detalles de los nuevos avances de los ingleses

(REUTER) LONDRES, 30. — Hemos hecho operaciones satisfactorias sobre el Scarpe. Ayer avanzamos capturando las trincheras al norte de Oppy...

CABLEGRAMAS

(Viene de la página.) SE REANUDA INSPERADA. MERTE EL CARONEN EN RIG. GASOLINA QUE SE DESTINA...

ción. Se dicen por las condiciones de paz y mientras tanto celebran un convenio de paz...

LOS FRANCÉS AVANZAN SUS POSICIONES EN LA VE CINDAD DE CHEMIN DES DAMES

PARIS, 30. — Informe francés. — Hay violento cañoneo entre San Martín y el Chemin des Dames. El serbio de la línea Fortze...

RUPERTO Y EL KRONPRINZ NO VEN LO QUE SUCEDER DELANTE DE ELLOS

BERLIN, 30. — Avisa Ruperto del frente occidental que después del fracaso del gran ataque del sábado...

TERRIBLE CATASTROFE FERROVIARIA EN SUIZA

DAVOS, SUIZA, 30. — Un fuerte huracán de un ten de pasados días causó un terrible desastre...

MANIFIESTO SOCIALISTA EN FAVOR DE LA PAZ

LIVERPOOL, 30. — Se ha celebrado el día Nortamericano con serenos reflejos en la Iglesia de San Nicolás...

COMISION LATINOAMERICANA PARA EXTERIORIZAR LAS SIMPATIAS HACIA E. U. U.

NUEVA YORK, 30. — Un despacho de Lloyd para el "Evening Telegraph" indica que se perdieron 31 vidas en el hundimiento del "Vacuum"...

ATREVIDO ARTICULO DE HARDEN CONTRA LA POLITICA DEL GOBIERNO ALEMAN

COPENHAGUE, 30. — Maximiliano Harden publica en el "Zukunft" un atrevido artículo en el que expone la falsedad, hipocresía y equivocaciones de la política del Gobierno alemán...

HA SIDO ACLAMADO EL NOMBRE DEL GOBIERNO DEL GENERAL PETAIN

PARIS, 30. — El nombramiento del general Petain ha sido aclamado. Hace tiempo que los militares prusianos...

EN ONCE DIAS LOS TURCOS HAN TENIDO CUATRO MIL BAJAS

LONDRES, 30. — Informe inglés. — Avisa el Comandante de las fuerzas en Mesopotamia que el día 27 se produjeron los últimos sucesos...

LA POLITICA DEL GOBIERNO RUSO RESPECTO A LAS LIBERTADES PUBLICAS

PETROGRADO, 30. — Gutschkoff ha hecho publicar la siguiente orden del día que ha sido la última carta del general Gutschkoff...

REMATE DE UNA VALIOSA PROPIEDAD

De acuerdo con los interesados, se rematará, sin base, la propiedad situada en la esquina sur oeste del Parque Morazán...

ERNESTO ORTIZ Corredor Jurado. 2 de Mayo de 1917 1417

SOCIEDAD ANONIMA TEATRO VARIEDES

Se hace saber a los Señores Accionistas que en sesión celebrada en esta fecha por la Junta Directiva se acordó convocarlos para que concurran a una Asamblea General...

San José, 2 de mayo de 1917 1426 3 mayo 6 vs. alt.

EL TIMO DEL GIRO INCAMBIABLE

UNA SEÑORITA, EMPLEADA PUBLICA, ES LA AUTORA DE ESTE GRAVE DELITO Y UN HOTELERO ES EL COMERCiante ESTAFADO.

ANTES LA SRITA. HABIA COMETIDO ESTAFAS DEL MISMO GENERO

En días pasados, informamos de un timo dado por una señorita, empleada pública, en perjuicio de dos comerciantes establecidos en el barrio de la Alameda...

DESCUBRIMIENTO

El 10 de febrero fue descubierta una gran cantidad de moneda falsa en el pueblo de la provincia de Santa Fe...

MARCHO DE ALLI

La imprudente fuga abandonó aquella ciudad; "solo voce" se lamentaba el hecho y la simpatía...

DE ACUERDO

A esta súplica de la joven, accedió también el hotelero, pero como eran las tres de la tarde y la mujer se iba...